



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

21 de octubre Día Mundial del Ahorro y Uso Eficiente de la Energía

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

<p>Los ganaderos alistan un proceso para que se autorice portar armas. El Comercio Por eso se han organizado desde el 2020 para pedir al Estado que les permitan portar armas y defenderse. Han tenido tres reuniones con el Ministerio de Defensa para lograr estos permisos. Y según Luis López, representante de la Federación Nacional, en la última reunión llegaron a un acuerdo. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC Museos de la Defensa #Sabías Qué. Ver más</p>	
<p>@ISSFA_ECUADOR <input type="checkbox"/> #DonaSangre Sabías que cada persona que dona sangre puede salvar tres vidas? Nos unimos a la campaña <input type="checkbox"/> @he1_ffaa para contribuir a que nuestros asegurados @FFAAECUADOR mejoren su salud y se mantengan con vida. Ver más</p>	
<p>@ISSFA_ECUADOR #BastaDeNoticiasFalsas! El Issfa gestiona los créditos quirografarios a través de la oficina virtual y mediante proceso especial para las personas vulnerables. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>Senador estadounidense reconoce que Ecuador no puede luchar solo contra el crimen transnacional. Expreso El presidente Guillermo Lasso y otras autoridades del Gobierno se reunieron este 20 de octubre de 2022, en Quito, con senadores republicanos y demócratas de los Estados Unidos. Ver más</p>	
<p>Empresa quiere construir planta de oro cerca a La Merced de Buenos Aires. Primicias Global Construction Mining and Services, solicitó permiso para construir una planta que refine 1.000 toneladas diarias de oro en Lita, Imbabura. Una empresa dedicada a la extracción de minerales preciosos tiene la intención de construir una planta de procesamiento de oro en la zona de Lita, que colinda con la parroquia la Merced de Buenos Aires, asediada por la minería ilegal. Ver más</p>	
<p>Los explosivos que usan las bandas delincuenciales llegan desde Perú. La Hora La forma en que operan las bandas narco criminales evolucionó y es más destructiva. En este 2022 ha sido visible el uso de explosivos en 145 hechos que han conmocionado al país. El 50% ocurrió en Guayaquil, según datos de la Policía Nacional. Ver más</p>	
<p>Policía detiene al quinto más buscado de Ecuador. El Comercio La institución detalló que la unidad investigativa logró dar con el paradero y la detención, en el Distrito Metropolitano de Quito, de Vinicio T. procesado por el delito de violación. Ver más</p>	
<p>15 detenidos por tráfico de drogas y trata de personas en Cuenca. El Comercio Un total de 15 personas fueron detenidas en Cuenca por presunta delincuencia organizada para el tráfico de drogas y trata de personas. Así lo informó la Fiscalía este jueves 20 de octubre de 2022. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

21 de octubre Día Mundial del Ahorro y Uso Eficiente de la Energía

<p>Asesinan a un obrero y también hieren a tres compañeros. La Hora La balacera provocó el deceso de Geovanny Marcelo Calapiña Saca, de 38 años. Además, tres de sus compañeros resultaron heridos y necesitaron atención médica en diferentes casas de salud. Ver más</p>	
<p>Alcalde de Santo Domingo de los Tsáchilas pide al Gobierno la declaratoria de estado de excepción ante inseguridad. El Universo El alcalde Wilson Erazo dio plazo hasta este 21 octubre para que el Gobierno declare el estado de excepción al cantón Santo Domingo ante la inseguridad y el nivel de violencia que afronta. Ver más</p>	
<p>Comandante de Policía de Esmeraldas aseguró que banda 'Los Tiguerones' opera como un cártel organizado. El Telégrafo William Calle, comandante de la Policía Nacional, confirmó que alrededor de 3 000 miembros de la banda criminal 'Los Tiguerones' operan en las calles de Esmeraldas. Otros 1 500 se encuentran los centros penitenciarios de la provincia y de Santo Domingo, en donde mantienen el control de los pabellones. Ver más</p>	
<p>Policía Nacional desarticuló banda dedicada a la trata de personas. El Telégrafo La Policía Nacional del Ecuador ejecutó el operativo 'Cóndor 182' para desarticular una banda que ejecutaba la trata de personas con fines delictivos. La estructura ilegal estaba conformada por 18 personas que son investigadas por diversos delitos. Ver más</p>	
<p>Capturadas siete personas por el delito de pornografía infantil. El Telégrafo La Policía Nacional capturó a siete ciudadanos implicados en el delito de pornografía infantil. En una publicación en la red social Twitter, la institución indicó que las detenciones se lograron tras operativos realizados en las provincias de Carchi, Imbabura y Manabí, además del Distrito Metropolitano de Quito. Ver más</p>	
<p>¿Germán C. será dado de baja de la Policía? El Comercio El ministro del Interior, Juan Zapata, anunció que el 21 de octubre de 2022 la Policía entregará un informe sobre los procesos administrativos disciplinarios en contra del teniente Germán C. y 12 policías más. Ver más</p>	
<p>La comunidad derrumba una casa que era refugio de pillos y consumidores. Expreso La golpiza que recibió un habitante del barrio Santa Rosa en Playas, por parte de unos presuntos delincuentes y consumidores de droga, quienes tenían como refugio una vivienda abandonada, colmó la paciencia de los moradores, quienes advirtieron que, si las autoridades no le solucionaban el problema, iban a demoler la por su cuenta y riesgo. Ver más</p>	
<p>'Llegaron a darme una plomiza porque no quieren que siga con el caso del asesinato de mis hijas', dice la mujer a la que luego la Policía allanó la casa en Esmeraldas y anunció lo que halló. El Universo Las balas fueron dirigidas a la vivienda de Mercedes Chumo, ubicada junto al límite del barrio La Aldea. Ella cuenta que se tiró al piso con sus nietas para salvaguardar sus vidas y que llamó a la Policía. Ver más</p>	
<p>Copa Libertadores: Guayaquil se blinda con 10.000 policías para recibir la final. Expreso A falta de 9 días de que el balón ruede en la final única de la Copa Conmebol Libertadores entre Flamengo y Atlético Paranaense (29 de octubre), evento que por primera vez se realizará en Guayaquil, empieza a delinarse el exhaustivo operativo que se realizará. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

21 de octubre Día Mundial del Ahorro y Uso Eficiente de la Energía

<p>Dos bandas libran una guerra psicológica en Esmeraldas. Primicias Los constantes enfrentamientos entre bandas narcodelictivas y las extorsiones a los dueños de locales han causado en Esmeraldas una psicosis colectiva. Miedo es lo que se respira en la provincia de Esmeraldas, mientras que bandas narcodelictivas, como Los Tiguerones y Los Gángsters, se enfrentan en una guerra abierta. Ver más</p> <p>Nota referente: El Universo</p>	
<p>La crisis de seguridad acorrala al gobierno de Lasso. Primicias Las propuestas del Ejecutivo en materia de seguridad parecen quedarse cortas ante las últimas arremetidas de la delincuencia y del crimen organizado. “La paciencia se terminó”. La frase es del alcalde de Santo Domingo, Wilson Erazo, quien busca advertir al presidente Guillermo Lasso de las consecuencias de la violencia en esa ciudad. Ver más</p>	
<p>Cambios en el SNAI retrasan obras en la cárcel de Cotopaxi. Primicias El Centro de Privación de Libertad de Cotopaxi ha sido escenario de tres motines carcelarios entre 2021 y 2022 que han ocasionado la muerte de 43 personas y daños en su infraestructura que todavía no se han logrado reparar en su totalidad. Ver más</p>	
<p>Fiscalía rastrea acciones de agentes que buscaron a Germán C. en Colombia. El Comercio La titular de la Fiscalía solicitó a la Policía Nacional un informe pormenorizado de las actividades que realizó, en Colombia, un grupo de agentes a cargo de buscar a Germán C, el principal sospechoso del crimen y quien está prófugo de la justicia. Ver más</p>	
<p>Cadete procesada por caso María Belén Bernal busca su libertad por tercera vez. Primicias La cadete Joselyn S., procesada por el femicidio de María Belén Bernal, recurrió a un nuevo recurso legal para dejar la cárcel de mujeres de Quito, donde se encuentra recluida. Ahora busca apelar la orden de prisión preventiva que pesa en su contra. Ver más</p>	
<p>Sistema deja que candidatos estén expuestos al crimen organizado. La Hora Ya van cinco atentados y dos muertos en la política ecuatoriana. La delincuencia cambió la política electoral. En 2020, la muerte de Patricio ‘El Cholo’ Mendoza consternó al país. El político, que en ese entonces era candidato a la Asamblea Nacional, por la provincia de Los Ríos, recibió varios disparos al salir de un medio de comunicación. Ver más</p>	
<p>Los cultivos de coca se disparan en Colombia con un crecimiento del 43 % en 2021. La Hora Los cultivos de coca en Colombia crecieron un 43 % en 2021, año en que fueron registradas 204.000 hectáreas sembradas mientras que en 2020 esa cifra fue de 143.000 hectáreas, según el informe anual de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (Unodc, sigla en inglés) presentado este jueves. Ver más</p>	
<p>Los Ríos es considerada una de las provincias más peligrosas. La Hora La provincia de Los Ríos, se ha transformado en una de las más peligrosas del país, a diario se registran muertes violentas, y el tráfico de drogas va en aumento, esto se debe a que está en una posición estratégica en el Litoral. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Quito Comprometidos en mejorar la interoperabilidad de ambas armadas a través de la III Maritime Staff Talk en cumplimiento de nuestra misión constitucional. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

21 de octubre Día Mundial del Ahorro y Uso Eficiente de la Energía

<p>@FFAAECUADOR #Tulcán Durante una operación militar en #Chical, se encontró varios bultos abandonados que contenían: -94 cápsulas ordinarias -01 revólver y 05 municiones cal. 22 mm -800 vasos y 62 botellas pequeñas con ANFO (explosivo de alta potencia utilizado para la elaboración de trampas). Ver más</p>	
<p>@Ecuavisalinforma 🎯 Doce años después del asesinato del general Jorge Gabela, el caso llega a la Corte Constitucional. Ver más</p>	
<p>@goberguayasec En entrevista por @RadioRumbaEc el gobernador @LorenzoCalvas afirmó que el Gobierno del Encuentro no dará tregua a la delincuencia. Más de 80 mil operativos se realizaron en los estados de excepción. Así también se desarticularon bandas delictivas y más. Ver más</p>	
<p>@visionariasec #ATENCIÓN El experto en seguridad, @fcarrionm manifestó que para #combatir los niveles de #violencia que vive el país es necesario crear un Sistema Nacional de Seguridad que permita crear políticas generales, teniendo en cuenta la geografía del delito. Ver más</p>	
<p>@GoberEsmeralda1 Las @FFAAECUADOR, hacen un llamado al pueblo esmeraldeño. Infórmate por fuentes oficiales. No creas todo lo que ves en redes sociales sensacionalistas, que destruyen el comercio y el turismo de Esmeraldas. Esmeraldas tierra de paz. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Integrantes del Consejo de Participación afrontarán juicio político, aunque se candidaticen. El Comercio Las autoridades del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social que buscarán la reelección en los comicios de 2023 no podrán “blindarse” del juicio político. Así lo dio a conocer este jueves 20 de octubre la vicepresidenta de la Comisión de Fiscalización, Ana Belén Cordero. Ver más</p>	
<p>Mariano Curicama se resiste a dejar su curul en la Asamblea Nacional. El Comercio El asambleísta independiente Mariano Curicama enfatizó este jueves, 20 de octubre de 2022, que se mantendrá en su curul, mientras no se ejecute su condena a un año de cárcel por incumplimiento de orden legítima de autoridad competente. Ver más</p>	
<p>Votación de Ley de Comunicación genera expectativa en el Gobierno. El Comercio El Pleno de la Asamblea Nacional debatirá las objeciones del Ejecutivo a las reformas a la Ley de Comunicación este 20 de octubre, desde las 13:30. El Gobierno mantiene su expectativa ante el resultado. Ver más</p>	
<p>Elecciones 2023: Aquí puedes consultar si eres miembro de una mesa electoral. Expreso Este miércoles 19 de octubre el Consejo Nacional Electoral (CNE) realizó el proceso de selección de los miembros de las juntas receptoras del voto y desde el 27 de octubre al 25 de noviembre se notificará a los seleccionados. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

21 de octubre Día Mundial del Ahorro y Uso Eficiente de la Energía

Amnistías entregadas a Paola Pabón y a Virgilio Hernández 'no existen', según Andrés Castillo; pide a la Corte Constitucional apesure análisis de estos casos. El Universo

Para Andrés Castillo, candidato a la Prefectura de Pichincha y uno de los impugnantes ante la Corte Constitucional (CC) de las 270 amnistías otorgadas por la Asamblea Nacional en marzo de 2022, las amnistías que benefician a la actual prefecta de Pichincha, Paola Pabón, al parlamentario andino Virgilio Hernández y al correísta Christian González no solo tendrían inobservancias constitucionales, sino también problemas de fondo en el documento emitido por el Legislativo. [Ver más](#)



Propuesta de enmienda constitucional abre posibilidad de que autoridades de control puedan prorrogarse en funciones un año más. El Universo

Por lo menos un año más podrían prorrogarse en funciones las autoridades de control del Estado que actualmente están en funciones, en el caso de que la Corte Constitucional (CC) apruebe la propuesta de enmienda del presidente de la República, Guillermo Lasso, relacionada con las funciones que tiene el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS). [Ver más](#)



Desde el Consejo de Participación Ciudadana se consulta si los cinco vocales que buscan la reelección pueden tener inmunidad ante juicios políticos. El Universo

Una decisión tomada por cuatro consejeros de mayoría del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) envió al organismo en una polémica que, a su vez, salpicó de cuestionamientos por presunto conflicto de intereses la selección de la primera autoridad de la Procuraduría General del Estado, que está en su etapa final. [Ver más](#)



Juan Larrea Valencia, designado como nuevo procurador del Estado para los próximos cuatro años. El Universo

Juan Carlos Larrea Valencia fue designado como titular de la Procuraduría General del Estado, luego de una deliberación interna que se produjo entre los siete vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS). [Ver más](#)



El legado envenenado del endeudamiento y déficit del correísmo se sigue pagando. La Hora

Entre 2013 y 2017, los gastos fueron, en promedio, \$8.000 millones mayores a los ingresos anuales. Eso se cubrió con deuda y abrió un hueco que seguimos intentando tapar. El correísmo acumuló más de \$40.000 millones de déficit.

El golpe de la pandemia de COVID-19 en 2020 paralizó la mayor parte de la economía, generó cierres de empresas y desplomó los ingresos petroleros y tributarios. El déficit fiscal (más gastos que ingresos) cerró en \$7.158 millones. [Ver más](#)



Tres detenidos por presunto delito de peculado en el Hospital del IESS de Los Ceibos. Expreso

La mañana de este 20 de octubre la Fiscalía General del Estado informó sobre la detención de tres personas por el presunto delito de peculado en el Hospital de la Seguridad Social Los Ceibos. La captura se realizó durante los allanamientos simultáneos que realizaron en Guayaquil, en Saint Gallent y en Manta, en el sector Tarqui. [Ver más](#)



@VillaFernando

ATENCIÓN| Los tres contratos de provisión de petróleo acordados con Petrochina, como parte de la renegociación impulsada por el gobierno de @LassoGuillermo no están legalmente firmados, sin embargo, @EPPETROECUADOR viene entregando el crudo desde septiembre. [Ver más](#)



@ecuainm_oficial

!!#URGENTE Ministerio de @FinanzasEc señala que transfirió USD 198 millones al @IESSec, recursos destinados al fondo de salud de la institución en beneficio de jubilados y afiliados. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

21 de octubre Día Mundial del Ahorro y Uso Eficiente de la Energía

OPINIÓN

<p>La crisis financiera global paso a paso y los ricos del mundo. José Xavier Orellana Giler. Primicias En resumen, estamos hablando de un ingreso mensual promedio de USD 1.500. Según Bloomberg, el promedio ponderado de la inflación en la economía global era de 10,16% al 14 de octubre de 2022. La inflación que vemos es un fenómeno monetario, pero en este caso incluye también un choque de oferta. Ver más</p>	
<p>Damher II. Allan Coronel Salazar. El Comercio Continúo mi última columna. Cuando el psicópata cae y es juzgado, se desata un virtual comercio: los medios hacen especiales -profesionales unos, amarillistas otros-. Sin verificación previa, entrevistan a pseudovíctimas, a amantes falsos, a vecinos que nunca supieron nada; lo que fuere con tal de vender y sobrepasar a la competencia. Ver más</p>	
<p>La rentabilidad de la trampa. Juan Esteban Guarderas. El Comercio Entonces, no hay cómo sorprenderse que la política ecuatoriana sea un basurero inmundo, porque está mayoritariamente conformada por tramposos. Y, claro, estos tipejos, tipejas y tipejes, no van a transformarse mágicamente al llegar al poder. Los cargos públicos no son una pila bautizmal que limpia y purifica cuando a ella entran personas ímpias. Para nada. Al llegar harán fechorías, como lo hacían al hacer campaña. Ver más</p>	
<p>A pesar de los siglos. Ileana Almeida. El Comercio El pasado 12 de octubre se cumplieron 530 años desde que los españoles aparecieron en los territorios de los pueblos indígenas de América. Hasta hace poco se había pensado que, destruida la cultura de sus élites, todos sus saberes habían desaparecido para siempre. No fue así: las tradiciones originarias resistieron. Ver más</p>	
<p>Indígenas, del menosprecio al temor. Eduardo Peña Triviño. El Universo Un domingo de octubre de 1957, viajaba de Ambato a Cuenca con amigos y quedamos estupefactos al ver en los lados de la carretera decenas de indios borrachos, dormidos en las cunetas o arrastrados por sus mujeres. Ver más</p>	
<p>El daño a largo plazo. Gabriela Calderón de Burgos. El Universo Una vez implementada la política económica que pone en el centro al Estado como actor económico, se nos cerraron los mercados de capitales, ya habíamos saqueado los fondos del Banco Central del Ecuador y del Seguro Social y tocó parar la fiesta. Ver más</p>	
<p>Señor presidente, Esmeraldas se desangra. José Luis Sampietro Saquicela. El Universo Señor presidente Guillermo Lasso, disponga que sus ministerios hagan sede en Esmeraldas por un tiempo prudente, inclusive usted mismo despache sus actividades desde esta provincia. Por ejemplo, el ministerio de finanzas está en la capital pues es el centro financiero del Ecuador, en donde se encuentra la mayor concentración de efectivo, capital y bienes. Así mismo, si es en Esmeraldas en donde existen mayor cantidad de muertes por día, el ministro del interior debería estar presente en esta ciudad. Ver más</p>	
<p>La kakistocracia 0 el gobierno de los peores. José Gonzalo Bonilla. El Telégrafo Norberto Bobbio en El Futuro de la Democracia señala que a lo largo de la historia de la filosofía política de forma permanente apasionante aparece la pregunta: "¿Cuál es el mejor gobierno, el de las leyes o el de los hombres?." Siempre ha estado presente la discusión sobre la mejor forma de gobierno y su consabida contraposición entre la monarquía, la aristocracia y la democracia. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

21 de octubre Día Mundial del Ahorro y Uso Eficiente de la Energía

<p>Mesas (SIN) Diálogo. Juan Fernando Larrea. El Telégrafo Lo que ha sucedido hasta el cierre de las mesas de diálogo ha sido un ejercicio de imposición de posturas de un grupo que dice representar a todo el Ecuador y que ha logrado poner en jaque al Gobierno Nacional. Este mismo grupo, desconociendo el sistema democrático y al que nadie eligió para que nos gobierne, cree que ostenta la autoridad moral para implantar un modelo económico y su sistema de gobierno en el país. Ver más</p>	
<p>A los alcaldes. Paco Moncayo Gallegos. La Hora La inseguridad es, sin duda, el problema más grave que soporta el país. Los datos que se conocen son alarmantes: 21 homicidios por 100 mil habitantes, 210 delitos diarios en contra de la propiedad privada, cárceles con hasta un 88% de hacinamiento y gobernadas por los cárteles de la droga, barrios en los que los vecinos están obligados a pagar a las mafias por protección, comerciantes y transportistas sometidos a igual extorsión, ciudadanos asaltados en las calles, en fin, un verdadero aquelarre. Ver más</p>	
<p>No se preocupen por los edificios, preocupense por las mujeres. Milica Pandzic. La Hora Los edificios, las paredes y los monumentos son la única preocupación de algunos cuando las mujeres marchan y protestan exigiendo igualdad, respeto y justicia. Para ellos, que estos dos últimos años hayan sido los más violentos para las mujeres en el Ecuador y que los femicidios hayan alcanzado cifras récord llegan a ser poca cosa frente a la protección del ornato público. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Fuerzas Armadas del Ecuador han decomisado 5 mil armas durante este año 2022 en zonas fronterizas del país TC 20-oct-2022</p>	
<p>En operativo militar se incautó 94 cápsulas iniciadoras de explosivos. Mención Ejército ecuatoriano. Ecuavisa 20-oct-2022</p>	
<p>Cuerpo de Bomberos del Catón Mejía en coordinación con la Secretaria de Gestión de Riesgos capacitó al personal de otras instituciones en el aérea de comando de incidentes, el objetivo es fortalecer las estructuras de emergencias locales. Mención FF.AA. Brigada #13 Pichincha. Multinoticias - Mejía Multicanal Ver más desde 34min:28seg hasta 37min:30seg</p>	
<p>Alza de crímenes en Santo Domingo motivó reuniones de los COE cantonal y provincial – Ecuavisa 20-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Una delegación de senadores estadounidenses visita Ecuador – Telemazonas 20-oct-2022 Ver más</p>	
<p>En la mesa de diálogo sobre los subsidios de combustibles se definió a quienes excluir del beneficio – Ecuavisa 20-oct-2022 Ver más Nota referente Telerama</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

21 de octubre Día Mundial del Ahorro y Uso Eficiente de la Energía

<p>La audiencia del caso Gabela se realizó en la Corte Constitucional – Ecuavisa 20-oct-2022 Ver más</p>	
<p>18 detenidos dejaron operativo en contra de una banda delictiva – Telerama 20-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Draga que extraerá sedimentos del Río Guayas ya salió de China – Telerama 20-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Hallan dos maletas que tenían \$1 millón en billetes falsos en Pastaza – Ecuavisa 20-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Ya no se pide prueba PCR ni carné de vacunación para ingresar a Ecuador –Teleamazonas 20-oct-2022 Ver más</p>	
<p>5 senadores de Estados Unidos visitan al presidente de Ecuador – Ecuavisa 20-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Caso Gabela. Teleamazonas 20-oct-2022</p>	
<p>Censo penitenciario. Teleamazonas 20-oct-2022</p>	
<p>Nuevo Procurador General del Estado. Teleamazonas 20-oct-2022</p>	
<p>Alistan proyecto de reformas a la seguridad social policial – Ecuavisa 20-oct-2022 Ver más</p>	
<p>No hubo votos necesarios en el pleno del Legislativo para el veto de la Ley de Comunicación – Ecuavisa 20-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Caso María Belén Bernal: Autoridades comparecieron en la Asamblea – Ecuavisa Ver más</p>	